



## CONSEIL NATIONAL A LA JEUNESSE

### COMPTE-RENDU DU CONSEIL NATIONAL DU 26 FÉVRIER 2022 PARIS

Présents:

Philippe Lesage	7	Marie-Jeanne Jeudy	19	Jean-Marc Criaud
Pascal Bandry	7	Robert Donnet	19A	Jean-Luc Bouron
	12	Jean-Louis Icher	20	Jean-Claude Fargeot
1 Dominique Bidault	14	Françoise Valdenaire	1C	Gérard Supot
2 Laurent Blondeau	15	Didier Laporte		
4 Jean-Paul Wiczorek	17A	Rodolphe Pleinfossé		Clément Chevallier
6 Egon Habé	18	Sébastien Granger		Clément Duvallier
				Vincent Lourdin
				Alain Masseret

Excusés: D. Savignat, L.Lainé, J.J Metz, H. Kubler, J. M. Garaud, M. Rosello, H.Taparel, P. Boudon, J. Rica, B. Santraine, J. P. Gabillard, E. Even

#### **Accueil du Président Pascal Bandry**

P. Bandry accueille les CRJ présents, remercie P. Lesage, Président de la FFAP pour sa présence et remet l'insigne de la FFAP aux nouveaux membres du Conseil jeunesse : J. L. Icher (région Languedoc-Roussillon), Egon Habé (région Alsace-Belfort) et Jean-Luc Bouron (région Berry-Nivernais).

Il rend hommage à Serge Leprest et Michel Menchon, décédés récemment, qui ont énormément œuvré pour la philatélie jeunesse.

#### **Approbation du Compte-rendu du CNJ en visio du 19 décembre 2021**

Pas de remarque. Il a été aussi envoyé aux présidents des groupements sur leur demande

#### **Mot du Président du CNJ**

P. Bandry remercie P. Lesage qui lui a fait confiance pour prendre la tête du CNJ. Il a une pensée pour tous ses prédécesseurs, en particulier Pierre Gobillot.

Il demande de réagir à l'érosion des effectifs en gérant différemment les actions et en cherchant des solutions au sein des régions. Il regrette que certaines régions n'aient pas de CRJ et demande aux présidents des groupements concernés de faire le lien avec la commission jeunesse.

Participant aux réunions du Bureau fédéral, il fait part de l'écoute particulière apportée à la commission jeunesse.

2022 sera une année de transition avec l'exposition « Timbres Passion » de Moulins, vitrine du loisir philatélique. Il remercie Alain Masseret pour son dynamisme et sa volonté de faire de « Moulins 2022 » une belle fête.

Il encourage l'évolution des nouvelles technologies pour être au plus près des jeunes et des associations, ce qui permet d'être plus réactif aux événements.

Il demande aux CRJ d'être le lien indispensable entre le CNJ et leur région. Les CRJ peuvent compter sur la volonté de réussir de l'équipe, mais ils peuvent également apporter des idées pour faire avancer notre mission en direction des jeunes.

#### **Présentation de l'équipe du CNJ**

Philippe Lesage : représentant de la FFAP

Pascal Bandry (région XV), responsable de la commission jeunesse et Président du CNJ

Marie-Jeanne Jeudy (région VII), secrétaire chargée des compte-rendus, du fichier des exposants de niveau national, des inscriptions en internationales, partenaire de l'équipe d'animation en exposition

Maryvonne Rosello (région X), chargée des abonnements aux journaux, partenaire de l'équipe d'animation en exposition

Didier Laporte (région XV), chargé de différentes missions (aide aux collections, jury,...)

Rodolphe Pleinfossé (région XVIII A), chargé des pages jeunesse de Philatélie Française, de la communication en partenariat avec Clément Chevallier et Vincent Lourdin, (communication et réseaux sociaux)

Clément Chevallier, Clément Duvaltier et Vincent Lourdin : réseaux sociaux en liaison avec la commission FFAP.

D'autres pourront être chargés de missions ponctuelles.

## **Projets 2022**

### Expositions passées

- D. Laporte, commissaire pour la France à l'exposition jeunesse espagnole à Oviedo, en fait le compte-rendu et remet les récompenses obtenues par les 9 exposants français. Voir La Philatélie Française N° 704

- 5 collections ont participé à l'exposition internationale Notos à Athènes. (LPF N° 704)

- M.J. Jeudy fait le bilan des collections susceptibles de participer à des expositions internationales (environ 60 collections). P. Lesage demande d'éviter de faire barrage au niveau régional à des collections qui pourraient atteindre le niveau national, sans prétendre à aller plus loin.

Les collections ayant participé à Oviedo et Notos, ainsi que celles issues des challenges Reflets et Poulbots de 2020 seront invitées à Paris-Philex 2022.

Challenge animation Fête du Timbre : En 2021, 7 participants ont été récompensés pour leurs travaux. Les CRJ sont invités à encourager les jeunes à participer à la prochaine Fête du Timbre et à motiver les associations (FDT 2022) de leur région à participer au Challenge animation.

Enquête : M.J. Jeudy fait la synthèse des réponses à l'enquête lancée en décembre. En moyenne, 25 à 30% des associations de chaque groupement déclarent des jeunes.

Pour la plupart des groupements, le but est de reprendre des activités normales après la crise sanitaire. D'autres ont signalé des initiatives intéressantes : participation à des actions venant d'autres associations de loisirs (marché de Noël, médiathèque, environnement, tourisme).

Le memento a été diversement distribué suivant la reprise des rencontres. Il a été demandé par des associations souhaitant recruter des jeunes.

Dotation : P. Lesage remercie tous ceux qui préparent les pochettes en triant les nombreux dons qui arrivent à la Fédération (I. Daniel, Mme Cacheleux, M. Denni, B. Jeudy, C. Troboë). Chaque jeune recevra pour 2020/2021 : 1 pochette de 20 documents, 1 enveloppe de 100 timbres variés et 1 pochette de 10 à 12 timbres neufs.

Encouragement à exposer : Peu de demandes, suite à la date tardive de la Fête du Timbre. Elles seront récompensées prochainement.

### Challenge des poulbots timbrés (en 16 pages)

Pour 2022, exposés à Moulins :

TRA : Les EMA

THE : Promenade à Paris

MAX : Promenade gourmande en Europe

COV : Le développement durable (réduction des inégalités sociales, production de richesses, préservation de l'environnement)

Concours « Reflets » exposés à Moulins : Reflets des grandes célébrités (12 pages en THE, COV et MAX)

Partenariat avec l'AFPT et les MF afin d'aider les jeunes à réaliser leur collection.

Pour 2023, exposés à Chalon sur Saône :

TRA : De la Marianne à la nef à la Marianne de Beaujard : la Vème république au fil du timbre de la LSI

THE : Protégeons notre santé

MAX : Promenade au musée

COV : Mon musée imaginaire

Les sujets pour 2024 seront en lien avec le programme d'actions de la FFAP pour les JO de Paris.

## **La presse philatélique**

Maryvonne Rosello a reçu 16 demandes d'abonnement aux journaux qui ont été satisfaites. Le CNJ remercie la Fédération pour Philatélie Française et Sophie Bastide pour Atout Timbres.. Il est possible d'inscrire un jeune qui a déjà bénéficié d'un abonnement 2 ans auparavant en changeant de revue.

Désormais, R. Pleinfossé assure la rédaction de 3 pages pour Philatélie Française. Il proposera des fiches pratiques, des images des régions, les résultats des expositions, des interviews de jeunes et de ceux devenus adultes... Il attend les « papiers » des CRJ.

## **Aide aux jeunes collectionneurs**

Un service d'aide aux jeunes collectionneurs va être mis en place au sein du CNJ avec la collaboration de partenaires en COV, MAX, THE et HIS/TRA.

Il suffira d'en faire la demande auprès de la commission jeunesse (Didier Laporte).

## **Moulins 2022**

A. Masseret présente la prochaine édition de « Timbres Passion » qui aura lieu à Moulins en octobre. Des collections de jeunes allemands et espagnols seront présentes. Outre, le championnat de France jeunesse, Moulins accueillera les cartes postales, la classe ouverte et la classe polaire, ainsi que la festival « é max ». Le livre du Centenaire de la FFAP devrait y être mis en vente .

Un concours de vidéos « Philamovie FFAP-2022 » sera mis en place. Le règlement en a été défini lors du CNJ.

D'autre part, une réflexion s'est engagée pour la création d'un logo et d'une mascotte liée à la philatélie jeunesse FFAP.

Peu d'équipes sont actuellement prévues pour les Jeux du Timbre. Leur déroulement sera revu. Il est rappelé qu'il est encore temps pour motiver des jeunes à y participer.

P. Bandry demande aux CRJ de transmettre un maximum d'informations au sujet de Moulins et de motiver les associations pour participer aux différents concours.

Les dossiers « Moulins 2022 » seront envoyés en avril.

## **Réseaux sociaux et jeunesse**

Clément Chevallier et Vincent Lourdin présentent une approche des réseaux sociaux pour développer le loisir philatélique avec les nouvelles technologies.

Après un inventaire des réseaux existants, ils proposent de répondre aux questions suivantes :

Que voulez-vous y trouver ?

Comment débiter ?

Que publier ?

Quel contenu ?

Ils insistent sur l'intérêt d'être présent sur les réseaux pour sensibiliser les jeunes.

L'intervention sur les réseaux sociaux sera prolongée lors de la prochaine réunion du CNJ (mai/juin) en visio.

## **Allocution du Président de la FFAP**

P. Lesage remercie les CRJ pour leur engagement. Il salue les initiatives pour faire vivre notre loisir et invite à engager une réflexion sur l'évolution de la philatélie en continuant à intervenir sans regarder les effectifs pour rebondir sur une nouvelle approche des jeunes.

MJ Jeudy, secrétaire du CNJ